

# DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.  
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.

Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28 id.

## Seccion editorial.

### CORTES.

SESION DEL 25 DE ENERO DE 1858.

#### Congreso.

La sesion se abre a las dos y media. La concurrencia en los bancos y en las tribunas es extraordinaria.

Da cuenta el señor presidente de haber desempeñado su cometido la comision que pasó a felicitar a S. M. por los dias del Principe D. Alfonso.

Presentes en el banco azul todos los ministros, obtiene la palabra el Sr. D. Francisco Santa Cruz, para esplanar su interpeccion sobre la última crisis ministerial.

El Sr. Santa Cruz toma la cuestion desde la caída del gabinete del duque de Valencia, y viniendo al objeto de su interpeccion después de partir del principio de que el Sr. Bravo Murillo es el representante de la reforma de 1852, pregunta qué objeto se ha propuesto la mayoría al elevarlo a la presidencia; por qué el ministerio Armero no hizo uso del decreto de disolucion firmado por S. M., y cuál es la política del actual gabinete.

El señor presidente del Consejo, Isturiz, se limita a decir que el gabinete actual no puede responder mas que de sus actos, y encarece el peligro de traer al debate cuestiones que deben quedar en el recinto del gabinete del monarca. Respecto al pensamiento político del gabinete, se reserva esplanarle en la discusion del mensaje de respuesta al discurso del Trono.

Obtiene la palabra el Sr. Campoamor, y se la cede al Sr. Martínez de la Rosa, el cual empieza manifestando que la cuestion es grave, y es preciso tratarla colocandola a toda su inmensa altura.

A las cuatro de la tarde empezaba esta peroracion.

FOLLETA.

## LA VIRGEN DE LAS LÁGRIMAS,

NOVELA ESCRITA EN FRANCÉS

por Mr. C. Bertoud.

### Continuacion.

Trascurrió algun tiempo sin que en ella viese cosa alguna significativa, y comenzaba a abrigar la esperanza de que el pintor habria encontrado algun obstáculo imprevisto, en el cual se hubiesen estrellado sus proyectos, cuando se distinguió vagamente por los cristales una claridad viva.

—¡Ah! pensó Weyden, ha penetrado en el estudio; pero ¿cuál es su objeto y que va a ocurrir ahora?

Y su mirada continuó fija en la ventana, en la cual esperaba ver al artista.

Después de aguardar durante algunos minutos, la claridad vagó y opaca que al pronto viera, se tornó mas viva; en seguida creció rápidamente, y muy luego despidió una luz tan brillante, que los cristales tomaron un color rojizo, como cuando se refleja en ellos el sol poniente.

## Seccion oficial.

La GACETA del 25 publica lo siguiente:

—Dos reales decretos mandando cesar a D. Diego Lopez Ballesteros en el desempeño de la Direccion de Aduanas, y nombrando en su lugar a D. José Garcia Barzanallana.

—Dos id. declarando cesante a D. Luis Alvarez, director general de contribuciones, y nombrando en su lugar a D. Juan Bautista Tapia.

—Otro id. nombrando director general presidente de la Junta de la Deuda pública a D. Luis Maria Pastor.

—Otro id. mandando que D. Francisco Donoso Cortes, vocal de la junta de clases pasivas, pase a desempeñar el cargo de jefe del departamento de liquidacion de la Deuda pública, y que D. Manuel Mamerto de Secades, que lo obtiene, ocupe el que aquel deja.

—Una real orden mandando que la Direccion general de Bienes Nacionales varie el nombre y se llame Direccion general de propiedades y derechos del Estado.

## Seccion de noticias.

### NACIONALES.

—El 22 con motivo de ser la festividad del patrono de Valencia, San Vicente, hubo grande animacion en la ciudad y sus alrededores.

El estado de los sembrados en aquella provincia es sumamente lisonjero. Los campos se presentan muy bien y si continúan asi, la cosecha de cereales será abundante. Al mismo tiempo continúan en descenso el precio del trigo y por consiguiente el del pan. Las carnes y otros artículos de ordinario consumo siguen a un precio elevado.

—El 17 se verificó en Vitoria con gran pompa y solemnidad, y en medio de una concurrencia inmensa, la célebre rifa anual de San Anton, habiendo sido en este año mucho mas notable y popular que en los anteriores por varias circunstancias, entre ellas y como muy principal el tamaño del cerdo que iba a

Aquella claridad duró algunos instantes, al cabo de los cuales comenzó a disminuir gradualmente, y concluyó por apagarse por completo, viéndose tan solo una claridad absoluta.

—Entonces mandó Weyden acercar la barca al muelle.

En vano procuraba el caballero comprender lo que acababa de ocurrir, y su curiosidad se hallaba vivamente escitada.

Encontró al pintor que ya le estaba aguardando.

—¿Qué significa, le dijo, esa gran claridad que he visto a través de los cristales?

—En los ojos de Juan Brauwer brillaba siniestra alegría, y, sin embargo, estaba pálido y tembloroso.

—Esa claridad, dijo sentándose en la barca al lado del caballero, significa que decididamente el famoso cuadro no ocupará un sitio entre los que sirven de adorno a la catedral porque la Virgen de las Lágrimas, la obra maestra del Bronzino, no es en este momento mas que un monton de cenizas.

### CAPITULO XXX.

#### El padre de Abigail.

Alberto, desde el momento en que se vió preci-

ser objeto preferente de la funcion. El enorme y casi monstruoso animal pesaba, segun el cálculo mas aproximado, unas treinta y siete arrobas en limpio, habiéndose presentado a la espectacion pública engalanado con cintas y moñas primorosamente trabajadas por varias lindas señoritas de la tertulia del señor Echanove.

—Segun el *Constitucional* de Cádiz, el señor Vadillo ha legado su rica biblioteca a la de la provincia: ingresarán pues en esta mas de doce mil volúmenes, escogidos y juntados con gran conocimiento de las materias del saber humano. Los autores clásicos es una verdadera riqueza de la que hay en la biblioteca legada a la provincia. La del señor Vadillo constituiria por si sola la de la provincia mas bien dotada; de modo que unida a la que existe, se puede decir que la de Cádiz es de las mejores ó la mayor del pais en su clase. El mismo señor Vadillo ha legado mil duros para la conclusion de la obra de la catedral, algunas sumas a las juntas parroquiales de beneficencia, incluyendo la de estramuros y algunas otras mandas para hospitales y establecimientos de beneficencia.

—La constante emigracion de los jóvenes de Galicia a las distintas colonias americanas continúa dando ocupacion a los periódicos de aquella comarca que claman contra ella con justa razon. Segun datos verídicos resulta que en los años de 1856 y 57 han abandonado la madre patria 1,641 individuos.

—Los productos de la renta de aduanas en el año de 1857, han ascendido a la suma de 252 millones y medio de reales, ó sean mas de 53 millones sobre los rendimientos de 1856. Si se prescinde de las sumas recaudadas por el material de ferro-carriles, siempre se obtendrá un aumento de 20 millones líquidos.

—El 18 fue conducido al hospital de Barcelona, el cadáver de una mujer anciana que habia muerto quemada, a consecuencia de ha-

sado a renunciar para siempre a la esperanza de casarse con Abigail, se hallaba dominado por una negra melancolia que causaba viva inquietud a su padre, pues comprendia los estragos que podia hacer en su salud, en el estado de debilidad en que le habia postado su herida. El duque de Biss habia puesto en juego todos los medios imaginables para arrancar a su hijo de aquella tristeza ligere en que se consumia lentamente su alma; pero en la resignacion dulce y tranquila del joven encontró un obstáculo, en el cual se estrellaban todos sus esfuerzos. El talisman maravilloso y el único bálsamo infalible que pudieran haber restituido la salud a aquel hijo, lo conocia perfectamente sabian que no tenia mas que pronunciar un nombre y una frase para realizar aquel milagro; pero aquel nombre y aquella frase le velaba su honor que los pronunciase, y por grande que fuese el dolor del padre, el orgullo del noble no podia resolverse a hacer un sacrificio en el cual veía una mancha indeleble para su nombre.

Alberto estaba somido, como de costumbre, en un abatimiento sombrío, cuando vió entrar a su padre, y le saludó con la sonrisa serena y triste que destrozaba el alma del anciano.

—Alberto, dijo el duque, vengo a comunicaros una carta que me han entregado hace poco; me trae una nueva feliz, pero por la cual os acon-

bérsele prendido fuego á las ropas estando calentándose al brasero.

—En la primera quincena del mes de diciembre se han conseguido por la fuerza de carabineros 136 aprehensiones, 68 reos, y 40 caballerías, valoradas en 71,261 rs. y 29 céntimos.

—Los monederos falsos que dijimos haber entrado presos en Barcelona, procedían de Vilasar de Dalt, en cuyo pueblo se encontró una fábrica montada en grande escala y provista de tan buen número de máquinas y demás útiles, en la que se aciaban monedas de á cinco duros, napoleones y medios duros. Las primeras, principalmente, parece que solo se distinguen de las legítimas por ser mas cortas de peso.

—Escriben de Aragon con fecha 19:

«En este término se goza de completa tranquilidad aunque es cierto que dias pasados se presentaron tres ó cuatro individuos en una casa de campo y se llevaron algunas gallinas, á uno de ellos se le cayó la careta y fué descubierta por una de las muchachas que allí se encontraban, la cual tan luego como regresaron sus padres les refirió el hecho, y estos dieron parte á la autoridad, la cual tiene ya en su poder á los malhechores.

Hace un tiempo sumamente frío, siendo los hielos intensos, pero como los dias son serenos y el sol calienta, la siembra sigue muy bien; aunque, como es fácil comprender, retrasada.

La oliva sigue cojiéndose, y esta operacion se dilata mas de lo regular, á pesar de ser corta la cosecha, por no poderse trabajar por las mañanas, á causa del excesivo frío. El aceite se mantiene á precio carísimo, pues el viejo está á 60 rs. y el de este año á 56; pero creo bajará porque comienza á recibirse de Andalucía y se vende á 44 rs.»

—Tenemos noticias de la Habana que alcanzan al 28 de diciembre. No ocurría cosa notable en la isla. El mercado de azúcares ofrecía mas animacion. Los precios tendían á la alza por efecto de la demanda que tenían los quebrados buenos y bajos: Las existencias eran de 65,000 cajas en la Habana y 15,000 en Matanzas. Los cambios sobre Londres estaban de 14 á 15 por 100 premio á 6 dias.

—Dice un diario de Barcelona del dia 17 «Esta mañana en una casa de la calle de San Rafael, en la Barceloneta, apenas el marido se ausentó para cumplir sus queha-

ceres en la playa, cuando la esposa que habia quedado en cama, se apercibió de que alguien andaba por la habitacion, y en el acto de querer incorporarse, nota que un hombre de mala traza y que parece no ha mucho salió de presidio, desde la puerta le imponía silencio; pero esta brava mujer, sin cuidarse de la lijereza de su ropa, salta del lecho; y luchando á brazo partido con la visita improvisa, ha conseguido humillar al visitante, facilitando asi que los vecinos y un carabinero se pudieran apoderar del criminal.»

—Continúa el tiempo nublado y algo frío por Málaga. Los sembrados seguían prometiendo mucho á la autoridad civil de la provincia habia pasado una circular sobre la mejora y conservacion de montes, que habia sido muy bien recibida en todos aquellos pueblos, cuya posicion les hace dedicarse con predileccion al cultivo de aquellos.

—Pocas alternativas han sufrido los precios en los mercados castellanos en los dias de la presente semana. Al paso que en Valladolid y Palencia se han hecho algunas operaciones considerables, en Rioseco y Paredes habia poca animacion, y eran escasas las transacciones, aunque á precio mas subido que en la anterior semana. Algunas fábricas harineras que dejaron de trabajar, han vuelto á abrir sus almacenes con la esperanza de que se sostenga la alza.

—Una carta de Almería fecha 13 del actual, refiere el siguiente atentado:

«Antes de ayer por la mañana venia para esta capital, con el objeto de hacer unos pagos en la administracion de Hacienda pública, el alcalde del pueblo de Luis (tres leguas) en compania de cuatro ó cinco amigos suyos. Al llegar á una media legua de esta se le incorporó un guarda monte armado de escopeta, que le debia cierta cantidad al referido alcalde. Este, con la mayor politicia, despues de saludarle, le manifestó que necesitaba dinero para sus negocios, y que esperaba que á la mayor brevedad le pagara la suma consabida; á lo cual contestó el guarda que estaba dispuesto, y diciéndole esto le disparó un tiro, dejándole muerto. Los compañeros se asustaron, como es consiguiente; y mientras agarraron al alcalde y lo bajaron de la bestia, el homicida huyó, cargando de nuevo el arma, mientras corría, para hacer otro tanto con el que le persiguiera. En el instante se dió parte á las autoridades correspondientes de lo que aca-

baba de suceder, siendo conducido el cadáver al cementerio de esta ciudad. Varias parejas de la guardia civil salieron sin demora alguna en persecucion del criminal, que es probable haya sido capturado.»

—Las noticias de la Mancha no dejan de ser satisfactorias. A pesar de las fuertes heladas que por espacio de algunos dias han cubierto las dilatadas llanuras del pais, las sementeras siguen presentando buenas esperanzas. Por toda la comarca se disfrutaba del mayor orden.

—Deseando un sacerdote evitar un viage á Oviedo, adonde habia sido llamado, obtuvo el siguiente certificado de enfermo, cuyo original obra en poder del señor subdelegado de medicina de Valladolid, Lo insertamos como documento auténtico ó inofensivo, y que no deja de contener, por lo estravagante y raro un mérito *sui generis*.

D. Pedro Fernandez Pardo cirujano titular, de peso y este partido judicial:

Habiendo reconocido á D. Pedro Alvarez Villarello presvitero y reconociendo su enfermedad limitada sobre á propios circulando una fiebre reumática complicada con una fiebre villosa á observando los caracteres sintomáticos é iriopáticos como bajo el tifo general que acomete á estas enfermedades eytitis y plaudites vajo una base del arsis de la base del corazon no tratando de circunscribir dicha enfermedad sin mas indagacion de lo que sufre y se me presento á la vista etc. una vez presentado y reconocido sobre dicha etc

D. H. E. Se haya imposibilitado sobre trau-seunto primer mes hasta el cuarto invasible por donde yo discreciono vajo la enfermedad relativa que padece y hallándolo con mi asistencia imposibilitado para sufrir cualquiera marcha que se le esponga asi se pide una concepcion general con sumision y progreso, hasta sin presentacion bajo enfermedad existente agosto y 23 de 1816

abiendo reconocido D Pedro Alvarez Villarello soy S. S. S = Pedro Fernandez Pardo

—Las cuatro lineas de ferro carriles catalanas, que componen 113 kilómetros en explotacion, han producido 10 211,740 reales en el año 1857.

La de Barcelona á Zaragoza ha dado un producto de 80,000 rs. próximamente por kilómetro.

La de Barcelona á Martorell de 71,000.  
La de Barcelona á Granollers de 84,000.  
La de Barcelona á Arenys de Mar de 114,000.  
De manera que los productos de la úl-

sejo, sin embargo, que no os regocijéis demasiado, para que no sufráis alguna decepcion cruel.

—Y esa carta, dijo el joven fijando en su padre una mirada inquieta; se refiere á...

No se atrevió á concluir la frase.

—Si, Alberto, dijo el anciano; esta carta habla de Abigail.

—¡Ah! ¡pládmela dálmela, padre mio!

—Calmaos, Alberto, y escuchad; voy á leerla.

El anciano abrió la carta que le iba en la mano, y leyó:

«Señor duque: Alberto va á morir, y la enfermedad que le consume es su amor á Abigail; conozco el motivo que se opone á su union, pero dentro de dos horas habra desaparecido el obstáculo, y se salvará la vida de vuestro hijo; dentro de dos horas conoceréis al padre de Abigail. Id á buscar á esta joven al castillo de Lumarck, llevadla á vuestra casa, y aguardad confiado: cumpliré mi palabra dentro del término indicado.»

—¿Y el nombre que hay al pié de esa carta, padre mio?

—No le hay, y esto debia inspirarme poca confianza hácia la persona que la ha escrito.

—Entonces no queráis ir á buscar á Abigail? dijo Alberto con aire abatido.

—Abigail está aquí.

—¡Oh, padre mio! ¿es cierto? ¿no me engañáis?

—Os repito, que está aquí.

—¡Abigail! Abigail! ¡quiero verla! esclamó Alberto con el rostro radiante de júbilo.

—Si, vais á verla, Alberto, porque he transcurrido ya las dos horas, y ya va á entrar aquí; pero exijo que ni una sola palabra habéis con ella hasta tanto que la existencia de ese padre se conozca por fin de un modo positivo, y fácilmente comprenderéis que consevo yo alguna esperanza que Abigail está todavía en la misma ignorancia que nosotros respecto de ese punto.

—Os juro que permaneceré mudo delante de ella, pero mandadla entrar, padre mio; os lo suplico; pues solo con verla sere muy feliz.

El duque de Riss fué á abrir una puerta, y entró Abigail. Sin duda le habian un puesto la misma condicion que á Alberto, porque le miró desde lejos sin proferir una palabra, pero qué frase habria valido tanto para el joven como aquella mirada llena de amor, y luego aquella turbacion, aquella súbita palidez, y aquella lágrima silenciosa que corrió por sus mejillas al ver el cambio que en él habia verificado la enfermedad!

Apenas hacia algunos minutos que estaba allí cuando se abrió otra puerta.

Todas las miradas se fijaron á un tiempo en

ella, porque de seguro era el misterio desconocido que habia de hacer la revelacion de que dependia la ventura de todos.

Entró y cada uno de los tres personajes que le aguardaban lanzó un grito de sorpresa al verle: Era el bronziño.

Su mirada era tan salvaje, sus facciones estaban tan pálidas y tan profundamente alteradas, que hubiera podido decirse acababa de volverse loco. Su ademán y su modo de andar no habiesen revelado de un modo evidente aquella energia indomable que parecia estar destinada á resistir á los golpes mas terribles.

Se detuvo un momento en el umbral de la puerta, inmóvil con la mirada fija, cual si estuviese agoviado por la violencia de una emocion muy reciente; luego alzando la cabeza y recobrando toda su serenidad por el efecto de un esfuerzo supremo, dijo al duque de Riss.

—Señor, sin dudarlo sorprende mi visita; pero si me atrevo á presentarme en el seno de una familia á la cual le sumo en la afliccion; es para rescatar mi culpa; y aun deberia decir mi crimen, revelando el misterio que se opone á la felicidad de vuestro hijo.

Luego, dirigiéndose al joven; añadió:

Se continuará.

tima aventajan en una tercera parte á los de las demás.

Sin embargo, todas las cuatro líneas han producido por kilómetro mucho mas que la de Madrid al Mediterráneo, que solo ha llegado á 66,000 rs próximamente. La falta de material para concluir con puntualidad toda clase de mercancías, ha disminuido mucho los rendimientos, y esta es la principal causa de que los productos kilométricos no figuran á la altura de las líneas catalanas, cuando menos. Desde que se abrió esta línea hasta Albacete, se nota la falta de material suficiente para la explotación.

### ESTRANGERAS.

—Ya se tiene noticia aunque vaga del movimiento ocurrido en Ancona. Segun los periódicos italianos parece que dos buques procedentes de Corfú ó de Malta, segun unos, y de Túnez segun otros, se presentaron al frente de aquella población, y cambiando de repente su rumbo, fueron á desembarcar en la playa vecina unos doscientos hombres, que sin duda han sido los perturbadores del orden. La guarnición de la plaza logró, sin embargo, reprimir fácilmente su tentativa, azerca de la cual no dejarán de publicarse en breve algunos detalles.

—El *Morning Post* ha publicado un artículo demostrando que la Corona puede muy bien espulsar á los extranjeros del reino sin necesidad de modificar las leyes del país. «Es, dice, ahora de la mayor importancia que el público comprenda claramente que la Corona, en virtud de la prerrogativa real é independientemente de todo estatuto, tiene el poder de mandar salir de Inglaterra á los extranjeros. Esta cuestion harto controversial respecto de lo que establecen las leyes de la Gran Bretaña, no dejará de suscitar alguna polémica entre los diferentes diarios de Londres, cuyos artículos ofrecerán interés. Veremos como al fin y al cabo se resuelve.

—Dicen de Florencia que el 15 al amanecer dió á luz la princesa hereditaria una archiduquesa. A pesar de todas las previsiones de los médicos, que despues de haber negado el embarazo no se pudieron poner de acuerdo acerca de su término probable, este suceso ha tenido un éxito feliz. El día 16, en el gran salon *Degli Stucchi*, arreglado espresamente para la ceremonia y á presencia del cuerpo diplomático entero y de muchos convidados, fué bautizada la niña, siendo madrina la gran duquesa reinante, que la dió el nombre de Maria Antonieta.

—Gerard, el célebre cazador de leones, ha sido devorado por una leona: no se sabe si faltaria al heróico capitán de Spahis su segurísima carabina, si aun cuando asi no fuera no daría á la leona ó bien la hiriese tan solo levemente.

M. Julio Gerard constituye uno de los tipos mas singulares de los presentes tiempos: los árabes le llamaban «el Sultan de los leones».

—Hé aqui segun la *Gaceta de Colonia* la orden particular dirigida al príncipe de Prusia, por la que S. M. prorroga por tres meses los poderes conferidos á S. A. R.

«V. A. R. aceptó con gusto los poderes que le delegué en virtud de mi rescripto de 23 de octubre, y los ha ejercido con lealtad y celo. El país os debe el beneficio de la marcha regular de los negocios del gobierno, y yo os debo el descanso que se me ha prescrito para restablecerme y que con el favor de Dios ha hecho posibles los posteriores progresos de mi convalecencia. Con viva emocion os doy las gracias por este servicio. Como segun dic-

támen de los facultativos debo continuar todavía absteniéndome de toda intervencion en los negocios, añado á esto la súplica de que desde 25 de este mes os dignéis sustituirme por espacio de otros tres meses en la direccion de los asuntos del gobierno y en la administracion de los negocios de mi real casa. Suplico á V. A. R. se sirva tomar las medidas conducentes al efecto.

Charlottenburgo 6 de enero de 1858.—Firmado, Federico Guillermo.»

Rubricado por todos los ministros del Estado y por el ministro de la Casa Real.

S. A. R. el príncipe de Prusia ha dirigido el siguiente oficio al ministerio de Estado.

«Remito al ministerio de Estado el original adjunto de una orden que me ha dirigido S. M. para que la dé á conocer al público, insertando en el *Boletín de las Leyes* la orden y este oficio. Durante el nuevo periodo de la delegacion real que se me ha concedido, continuarán rigiendo las disposiciones de mi rescripto de 24 de octubre último.

Uno mis votos á los de todo el país para pedir á Dios el pronto y completo restablecimiento de nuestro señor y rey.

Berlin 7 de enero de 1858.—Firmado, el príncipe de Prusia.

—La Dieta de Francfort se hizo por fin cargo el 15 de la memoria de la comision encargada de estudiar el asunto relativo al ducado de Holstein. Su dictamen parece que es en todo conforme al de la posicion de Hannover; no obstante se cree que no se abra discusion acerca del particular hasta que los plenipotenciarios de los Estados interesados hayan recibido instrucciones de sus respectivos gobiernos.

—Para neutralizar la inflamacion, y extraerla de las mataduras y otras heridas de los caballos y mulas suelen los alemanes aplicar sobre ellas, con un éxito sorprendente, una capa de arcilla puesta durante doce horas, cuando menos, en infusion con vinagre bien fuerte. La inflamacion desaparece por completo al cabo de muy poco tiempo, y tambien la curacion total de la matadura se verifica rápidamente á favor de este sencillo remedio.

—Mr. Descourtillz, relojero de Mont-de-Marsan, acaba de obtener privilegio de invencion por el descubrimiento de un nuevo sistema de vapor instantáneo, producido por el contacto de una muy pequeña cantidad de agua con la pared interior de un tubo caliente. Este vapor escude en fuerza al producido por el agua hirviendo.

### Gaceta.

—FESTIVOS.—En la sesion de hoy acordará el Excmo. Ayuntamiento los que han de tener lugar con motivo del nacimiento del Príncipe de Asturias. Segun tenemos entendido domina en la Comision y en la Municipalidad el deseo de que se consagre cuanto sea posible á obras de caridad y beneficencia.

—NECROLOGIA.—En la madrugada de ayer, despues de una enfermedad penosa, falleció en esta capital nuestro querido amigo el Sr. D. Francisco de Paula Espejo, abogado del ilustre colegio de esta ciudad é individuo de su Junta de Gobierno. Su carácter franco, leal y expansivo, y el crédito de que gozaba en el ejercicio de su noble profesion le habian granjeado el aprecio general. Nosotros con nuestro profundo pesar nos asociamos al justo dolor de su familia y á sus numerosos amigos. Dios lo tenga en su eterno descanso.

—SUBASTA.—Segun aviso de la Administracion principal de Bienes nacionales de esta provincia el día 14 de Febrero á las 12 de la mañana se subasta en este gobierno civil

el arriendo del cortijo de Mirabuevos, en la campiña y término de esta ciudad, bajo el tipo anual de 7,000 rs.

—CABALLEROS DE INDUSTRIA.—Hace pocos días que dos hombres á caballo verificaron un robo de varios efectos y caballerías en el término de Baena.

—DEMOSTRACIONES.—Ayer durante todo el día estuvo cerrada la puerta principal del Circulo de la Amistad y tuvieron lugar otras demostraciones en el interior del local, con motivo del fallecimiento del Socio D. Francisco de Paula Espejo, cuyas demostraciones han sido muy oportunamente acordadas hace poco tiempo para el caso en que muera alguno de los individuos de aquella distinguida corporacion.

—¿OTRO?—Las autoridades de esta provincia interesan la captura de José Sanchez, fugado de la cárcel de Andujar.

—NINGUNO ES PROFETA EN SU TIERRA.—Este proverbio está tomado del cap 14 del Evangelio de San Lucas. Estando Jesus explicando la ley en la Sinagoga de Nazaret, pueblo de Galilea, en el que se habia criado, y viendo que sus compatriotas, lejos de aprovecharse de la ocasion que el señor les ofrecia, le despreciaban, ya por creerle hijo de un pobre artesano, ya porque no habia hecho sino muy pocos milagros en Nazaret, cuya ingratitud conocia, les dijo: *Amen dico vobis, quia nemo propheta acceptus est in patria sua.* «En verdad os digo, que ningun profeta es bien recibido en su patria.» Proverbio cuya triste verdad es palpable, y todavía muy común en nuestros días.

—NO TENGO PARTE.—Debiendo procederse por la empresa del Ferro-carril de esta Ciudad á la de Sevilla á plantear los trabajos de esplanacion de la via en los terrenos de los propietarios, cuyos nombres á continuacion se espresan; de conformidad con lo prescrito en el art. 4.º del Reglamento de 27 de Julio de 1853 para la ejecucion de la ley de espropiancion de 17 de Julio de 1836; se ha acordado hacerles presente, que para la enagenacion de ellos pueden entenderse con los Sres. D. José Alvarez Sarga, Jefe de contabilidad de dicha Empresa, ó con D. José Tenorio, Ingeniero Jefe de seccion de la línea; y si alguna reclamacion tuvieran que hacer la dirijan á este Gobierno de provincia dentro del término de 10 días, que concluye el 3 de Febrero próximo venidero con arreglo á lo dispuesto en el art. 4.º de la espresada ley.

Nombres de los dueños de los terrenos: Antonio Moreno. Ambrosio Abarca. Pedro de Vargas Castilla. Herederos de Antonio y Manuel Lopez. José Serrano Benavides. Manuel Torrero. Pedro Bruno. Sebastian Valenzuela. Testamentaria de D. Pedro del Alamo. Herederos de Juan Ugar. Rafael Benavides. Herederos de Nicolás de la Torre. Francisco Fernandez Dieguez. José Cortés. Pedro de Siles. Josefa de Siles. D. Pedro Ramon de Paz. D. Manuel Sanchez de Toro. Pedro Herrera. Diego Sacedon. Francisco Cabrilla. José de Siles Villalva. Herederos de Simon Sotano. Josefa Castuera. Herederos de D. Felipe Uceda. D. Luis de Estrada. Luis Palacios. Juan Maria Guzman. Manuela Muñoz. Antonio Serrano Benavides. Diego Cabrilla. D. Juan Padilla. Francisco Pelmez. Herederos de Juan José Cantos. José Torrero. Antonio Quesada. Ildefonso Guzman. Rafael de Cuevas. Francisco de Vargas. Francisco Martinez. José Muñoz Paez. Antonio Calvo. Josefa de Bogas. Antonia Ugar. Juan Diaz Fajardo y consortes. Antonio Alcántara. D. José Maria Serrano y Serrano. Luis Carlos Ortega. Sr. Marqués de Peralvo.

Hoy S. Julian, obispo de Cuenca, y la apocripa de Sta. Inés, virgen y mártir.

Nació S. Julian en Burgos, año de 1128. Curada la filosofía y teología, recibió las órdenes sagradas, dedicándose a la oración y al estudio...

Hoy reza la iglesia del mismo Santo, con rito doble de segunda clase y color blanco.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la Iglesia parroquial de Sta. Marina.

Hoy sexto día de novena de S. Pedro Nolasco en la hermita de S. Juan de Letran a las oraciones.

Hoy último día de Novena de S. Sebastián a las 4 de la tarde en la iglesia del cementerio de S. Rafael.

Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. de la Blanca, en Santiago.

Boletín comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 23 de Enero.—3 por 100 consolidado a 58.90 y el diferido a 26.70.

CORDOBA.—Precios de los granos el día 26. Trigo de 36 a 58. Cebada de 25 a 40.

SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 42 a 60. Cebada de 26 a 40. Aceite en la Calzada a 34.

MÁLAGA.—Trigo de 45 a 68. Cebada de 50 a 36. Maz de 46 a 51. Garbanzos de 76 a 115.

GRANADA.—Trigo de 54 a 62 rs. Cebada de 9 a 52. Habas de 46 a 50.

—CURACIONES. Continúan las curaciones hechas por el doctor Albony, que para en la fouda de Rizzio...

Erisipela crónica en la cara y nariz. En el Porvenir de Sevilla, 1851, se insertó un comunicado, firmado por D. Pedro Viasa...

Afecciones del útero. La Señora de D. Antonio Picolo, director de loterías en Murcia, en un comunicado que salió en el núm. 112 del Faro Cartaginés...

Jaqueca y mal de estómago. En el núm. 115 del Faro cartaginés, se ve la radical desaparición de una jaqueca y mal de estómago muy inveterados...

Ulcera en la boca. D. Gaspar Noguera, de Cartajena, se curó de una úlcera maligna en el interior de la boca...

Tumor fungoso ulcerado en la nariz. Petta Moratada, de Cartagena, se libró de un tumor fungoso y ulcerado que llevaba sobre la nariz...

Se continuará.

LA UNION. Compañía general española anónima de seguros contra incendios, sobre la vida y marítimos, establecida en Madrid, carrera de S. Gerónimo, núm. 34.

El Consejo de Administración de la Compañía La Union, en celebrad del nacimiento de S. A. R. el Sr. Príncipe de Asturias D. Alfonso, ha acordado:

1.º Todas las suscripciones que se hagan en España y sus posesiones de Ultramar en la Compañía de seguros mútuos sobre la vida titulada el Porvenir de las Familias...

2.º A costa de los individuos de este Consejo, del Director general y Director adjunto, se hace una suscripción de Rs. cuatro mil, cuya suma se distribuirá en cuatro imposiciones únicas de a 1.000 rs. cada una desde el día 1.º de este mes...

Las oficinas se hallan en la casa núm. 50 calle de los Letrados.

—VENTA DE MADERA DE ENCINA. En la dehesa de Campo alto se han señalado para su corte 363 encinas, 197 encinetas y 583 chaparros.

—CORBATAS. En el salón de modas frente a la Cuesta de Lujan, acaba de recibirse un precioso surtido de corbatas, llamadas del Príncipe Alberte...

—INSTITUTO. Debiendo ser examinados en este Instituto provincial de Córdoba todos los que hayan sido matriculados en él, en los años 1.º y 2.º de latin para enseñanza doméstica...

—HIGOS DE LEPE. Se acaba de recibir un gran surtido de cajas de higos de Lepe aliñados superiores a precios fijos: la caja de una @ a 26 rs., y la de media @ a 13.

—VENTA DE MADERA. En el lugar del Bañuelo se vende la madera de 517 matas de castaño de 12 años de edad, y 85 de 14, en la que hay gran porción de tirantés, asnadas y planchas.

—BUENO Y BARATO. La dueña de la casa de pupilos de la calleja de Alfigidos núm. 19 junto a la calle del Liceo, dará razón de la venta de 16 cuadros grandes de media caña, negros, nuevos, juntos o por

colecciones. Representan vistas marítimas y de varias poblaciones, y otro de la batalla y toma de Sebastopol, y dos bales mundos también nuevos de mayor dimension con cerradura candados de resorte que solo pueden abrirse los dueños...

—ARRENDAMIENTO. Paradesde 1.º de Enero de 1859 se arriendan los cortijos del Redondo alto, Redondo bajo, y el de la Ventosilla.

—VENTA. En la oficina titulada Eficaz, calle de Jesus Maria núm 3 sus, representantes se hallan autorizados para la venta de infinidad de útiles y enseres pertenecientes a fundiciones de minas...

—CERDOS Y TURRON. En la posada de la Pulla, plaza de la corredera número 18 se venden cerdos ronderos de 10 arrobas de peso para arriba.

—VENTA DE PINOS. En la hacienda de Mooserguido, conocida por lo de Armentá, se han señalado para su corte en 3 suertes 3296 pinos, los 2599 de acerrio, y los 697 de rollizos de varias dimensiones.

—ARRENDAMIENTO. Para desde S. Miguel de 1858 se arrienda la dehesa de Campo alto, situada en los términos de las villas de Villaviciosa y Obejo.

—TEATRO. Funcion 1.ª del cuarto abono. La comedia en 3 actos, Un inglés y un vizcaíno.—El juguete cómico bailable El Tro Carando en las máscaras.—Terminando con un Sainete. A las siete y media. A 3 rs. Por las secciones anteriores. J. MARTINEZ.

CORDOBA.—1858. Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, Editor.